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Siccità 2017, imprese agricole Motta San Giovanni possono accedere a benefici di legge
Le domande dovranno essere presentate alla Città Metropolitana di Reggio Calabria entro il 12 marzo
2018

I l Ministero delle Politiche Agricole, Alimentari e Forestali, con Decreto del 16 gennaio, ha dichiarato l’esistenza del carattere eccezionale
dell’evento calamitoso Siccità 2017, verificatesi dal 1 maggio 2017 al 31 agosto 2017.

Tra i territori interessati dall’evento calamitoso c’è pure quello del Comune di Motta San Giovanni e, per tale motivo, le imprese e le

cooperative agricole che hanno subito danni possono beneficiare di interventi per favorire la ripresa dell’attività agricola.

Le domande dovranno essere presentate alla Città Metropolitana di Reggio Calabria (Settore 10 Agricoltura, Caccia e Pesca) entro il 12

marzo 2018 utilizzando l’apposita modulistica pubblicata sul sito istituzionale della Città Metropolitana di Reggio Calabria dove, inoltre, è

possibile consultare l’avviso.

“L’Amministrazione comunale – commenta l’assessore Domenico Infortuna -segue con molta attenzione il tema dell’agricoltura, dialogando

spesso con le associazioni e le cooperative di riferimento. Già nel mese di ottobre – ricorda l’assessore – avendo registrato il malumore di

molti agricoltori per i danni subiti a causa della siccità, avevamo raccolto alcune segnalazioni inoltrandole tempestivamente agli organi

competenti per rendere ancora più forte la richiesta di riconoscimento di stato di calamità”.

“Con il sindaco Giovanni Verduci – aggiunge Infortuna – che da esperto amministratore ha già dimostrato di essere vicino a questo settore

con iniziative concrete che hanno promosso lo sviluppo delle realtà agricole, stiamo predisponendo un piano per intervenire sulla viabilità

interpoderale, coinvolgere ancora di più il Consorzio di Bonifica, rilanciare il Consorzio Irriguo, consolidare i rapporti con l’associazione

degli Imprenditori agricoli mottesi”.

“Invito i titolari delle aziende agricole a consultare il sito internet istituzionale della Città Metropolitana di Reggio Calabria

(www.cittametropolitana.rc.it) e, in presenza dei requisiti previsti dalla legge, presentare l’apposita domanda. Gli aiuti – conclude

l’assessore Infortuna – possono concretizzarsi in contributi in conto capitale, in prestiti ad ammortamento, nella proroga delle operazioni di

credito agrario, in agevolazioni previdenziali”.
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Consorzio di Bonifica 3 Medio Valdarno

Sopralluoghi sul cantiere record per le casse di
espansione e parco urbano del Mensola a Firenze

Iniziati da poche settimane, procedono spediti i lavori di realizzazione di un sistema di

tre casse di espansione che saranno anche il secondo parco della città progettato dal

Consorzio in convenzione con Regione e Comune e finanziamenti Italiasicura e Regione

Toscana

Firenze, 13 febbraio 2018 – Giornata di sopralluoghi

oggi sul cantiere per la realizzazione delle casse di

espansione e del parco urbano sul T. Mensola a

Firenze progettato e condotto dal Consorzio di

Bonifica 3 Medio Valdarno sulla base di un accordo

con Regione Toscana e Comune di Firenze. Insieme

al presidente del Consorzio Marco Bottino presenti il

Sindaco Dario Nardella e l’Assessore all’Ambiente Alessia Bettini del Comune di Firenze, il

Presidente Michele Pierguidi, consiglieri e cittadini del Quartiere 2, il referente della

Struttura di Missione presso la Presidenza del Consiglio ItaliaSicura Mauro Grassi e

l’Assessore alla Difesa del Suolo della Regione Toscana Federica Fratoni. 

Un’opera idraulica strategica finanziata, come ricordato da Mauro Grassi, grazie al piano

per la messa in sicurezza delle città metropolitane della Struttura di Missione della

Presidenza del Consiglio Italiasicura per 10 milioni e per altri 5 dalla Regione Toscana,

come ricordato da Federica Fratoni, ed affidata con una convenzione di cui fa parte anche il

Comune di Firenze alla progettazione ed attuazione a cura del Consorzio di Bonifica 3

Medio Valdarno che - ha sottolineato il Presidente Marco Bottino – ha saputo progettare,

mettere a gara e avviare i lavori in tempi davvero record e che sta procedendo spedito

verso l’obiettivo di concludere tutto entro la primavera 2019. 

Il risultato interesserà una superficie complessiva di 18 ettari, per uno sviluppo lineare di

1,4 km, un totale di oltre 250 mila mc di acque di piena invasabili grazie a diverse

sistemazioni idrauliche: una prima area di laminazione “D’Annunzio”, una cassa di

espansione “Torre”, una cassa di espansione “Guarlone”, il collegamento idraulico Torre-

Guarlone e diverse opere di difesa (muri, argini, etc.) per una maggiore sicurezza e
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© COPYRIGHT E LICENZA D'USO INFORMAZIONI SUL SITO CLAUSOLA DI ESCLUSIONE RESPONSABILITÀ PRIVACY

riqualificazione di un torrente all’apparenza piccolo e di scarsa portata ma in realtà

pericoloso, anche in anni recenti tra il 1991 e 1993 come dimostrano le mappe di

allagabilità dell’area. 

Gli intervenuti hanno convenuto tutti sul fatto che il riassetto idraulico del torrente

Mensola, con la realizzazione di tre aree di espansione e di nuove arginature, ha un duplice

obbiettivo: da un lato la messa in sicurezza e la riduzione del rischio idraulico di un

territorio che in più occasioni ha manifestato la propria fragilità; dall'altro, quella di

valorizzare i caratteri ambientali e paesaggistici di una tra le più pregiate aree verdi di

Firenze, creando al contempo il secondo parco urbano della città e un nuovo punto di

accesso all'Anpil del Torrente Mensola con sistemazioni di rifinitura che saranno discusse e

partecipate in prossimi occasioni di incontro con la cittadinanza.
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Home   Vicenza   Comunità e territori più sicuri, nasce il comitato provinciale di protezione civile

Attualità In Evidenza Vicenza

Comunità e territori più sicuri, nasce il
comitato provinciale di protezione civile

Il territorio vicentino ha un alleato in più nella conoscenza del territorio utile alla

gestione delle emergenze: è il Comitato provinciale di protezione civile della Provincia

di Vicenza, recentemente nominato dal presidente Achille Variati e che si è riunito oggi

per la prima volta nella sala consiglio della Provincia.

Da  Redazione  - 13 febbraio 2018

HOME SCHIO  THIENE  BASSANO  VICENZA  ASIAGO  VALDAGNO  ARZIGNANO  NOVENTA  CAMISANO 

L’ECO ASCOLTO 
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Un Comitato che ha come compito la verifica della compatibilità dei piani comunali e

intercomunali di emergenza con la pianificazione provinciale e regionale, “nella logica -

spiega il consigliere delegato alla protezione civile Renzo Segato – che la pianificazione

e la programmazione siano necessarie per una buona gestione delle emergenze, e

che il lavoro di squadra sia fondamentale, perché solo se ognuno ha chiaro il proprio

ruolo l’intervento può essere celere e preciso”.

Tutti i Comuni vicentini sono infatti dotati di un piano di emergenza, base di partenza

per avere chiaro quali sono le fragilità del proprio territorio e quali le risorse a

disposizione, sia in termini di persone che di mezzi, e come utilizzarli in caso di

emergenza. Al Comitato spetta  la valutazione di questi piani alla luce non solo della

normativa, ma soprattutto dei cambiamenti del territorio, primi fra tutti quelli

climatici. Per questo motivo riunisce professionalità e conoscenze molto diverse,

chiamate ad integrare le politiche di sostenibilità ambientale alle politiche tese a

garantire la sicurezza delle comunità.

-Pubblicità-

La Provincia mette a disposizione referenti di vari uffici, dall’ambiente all’urbanistica, la

viabilità, i trasporti, l’informatica, la geologia, coordinati naturalmente dal settore

Protezione Civile. Partecipano poi la Prefettura, la Regione Veneto, i Vigili del Fuoco,

Arpav, il Genio Civile, i Servizi Forestali Regionali, il 118, il Consorzio di Bonifica, la Asl,

la Soprintendenza, rappresentanti del volontariato provinciale. Sono stati coinvolti

anche esperti scientifici, enti di ricerca, Cnr, Università e questa è una novità rispetto

al passato ma anche una unicità in Veneto. Il loro apporto è fondamentale per

valutare i piani sia dal punto di vista pratico che teorico, analizzando i vari scenari di

rischio che indicano le possibili conseguenze attese ed indotte da un singolo evento.

“L’aspetto innovativo di questo comitato – spiega Chiara Garbin, responsabile del

settore protezione civile della Provincia – è proprio il coinvolgimento della comunità

scientifica. Vista la nostra complessità territoriale si tratta di operare per prevenire e,

per quanto possibile, prevedere eventuali disastri. Un compito che non si può affidare

a una singola amministrazione ma deve essere valutato da un sistema complesso. La

pianificazione è formata da procedure standard, ma che vanno applicate sulla base

dell’assetto del territorio e delle sue tendenze evolutive”.

-Pubblicità-
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 Articolo precedente

Olimpiadi Pyeongchang. Arianna Fontana
medaglia d’oro, Federico Pellegrino argento

“Abbiamo voluto in uno stesso comitato – conclude Segato – tutte le componenti

della protezione civile chiamate ad operare sul territorio sia nella fase della

prevenzione che in quella della gestione concreta. In questo modo possiamo

monitorare al meglio le fragilità e i punti di forza, garantendo quella sinergia e quella

collaborazione che non si possono pretendere nell’emergenza se non ci sono basi

solide di conoscenza. E’ così che noi intendiamo il ruolo di coordinamento della

Provincia e l’adesione convinta di tutti gli enti invitati ci conferma che siamo sulla

strada giusta”.
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Siccita': nei prossimi mesi problemi per
l'agricoltura
"La situazione è diversa dallo scorso anno ma, allo
stato delle cose, sono prevedibili, nei mesi a
venire, ulteriori situazioni di difficoltà nelle
disponibilità idriche per l'agricoltura, con ricadute
non solo economiche, ma anche ambientali". Lo
afferma Francesco Vincenzi, Presidente
dell'Associazione Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del
Territorio e delle Acque Irrigue (ANBI).

Lo scorso 5 febbraio il presidente dell'Anbi ha partecipato a un incontro a
Bologna con i vertici regionali dei Consorzi di bonifica e d'irrigazione di
Piemonte, Lombardia, Veneto, Emilia Romagna, con i Segretari Generali
dei Distretti Idrografici del Po e dell'Arno-Tevere, Meuccio Berselli ed
Erasmo D'Angelis, e con tecnici del Consiglio per la Ricerca in agricoltura
(CREA).

"Trovarsi già ora, ad effettuare proiezioni credibili, è molto importante ed
aiuterà ad accorciare i tempi delle risposte ai territori", ha spiegato
Vincenzi.

Per l'ANBI, i problemi che si trova ad affrontare oggi l'Italia in materia idrica
sono "una siccità diffusa, aggravata dalla mancanza di invasi adeguati a
trattenere le piogge" e "subsidenza e cuneo salino sulla costa". Problemi
che secondo il Consorzio esistono perché l'Italia "da almeno trent'anni non
si pone obbiettivi programmatici, pianificati con strategie sovraregionali".

"Quello, che abbiamo voluto indicare praticandolo, è un modello
partecipativo - ha concluso Massimo Gargano, Direttore Generale di ANBI
-. Nell'immediato futuro, probabili eventi contingenti obbligheranno ad
operare così, superando gli interessi particolari per il bene collettivo delle
comunità e dei territori". 

Fonte: www.ansa.it

Data di pubblicazione: 13/02/2018
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 0 commentiATTUALITÀ Romano 13 febbraio 2018

Consorzio di bonifica, acquistata
una cava per i bisogni idrici di
Treviglio
Il "laghetto Fumagalli" di Pontirolo è stato acquisito all'asta per
una cifra di circa 2,5 milioni di euro.

Il Consorzio di boni ca della Media Pianura Bergamasca ha acquistato

all’asta la Cava Fumagalli di Pontirolo per un importo di circa 2,5 milioni

di euro. L’obiettivo è quello di trasformarlo in un bacino idrico a

disposizione di Treviglio in situazioni di emergenza climatica.

Consorzio di bonifica

Il Consorzio di boni ca ha acquistato all’asta l’ex Cava Fumagalli, la cui

vendita all’incanto si è tenuta nei giorni scorsi al Tribunale di Lecco. Il

Consorzio di Boni ca lo trasformerà in un bacino idrico al servizio dei

bisogni irrigui di Treviglio, dove non è possibile scavare dei pozzo per

via dell’inquinamento della falda. Un progetto che permetterebbe di

integrare la Roggia Moschetta (che arriva dal  ume Brembo), per una

portata pari a circa mille litri al secondo.

Un vecchio progetto

Già nel 2008 la Regione aveva autorizzato l’attingimento richiesto dal

Consorzio di Boni ca, che comprendeva anche la Cava Vailata.

Quest’ultima era però risultata inquinata e quindi l’approvvigionamento

fu limitato alla sola Cava Fumagalli. Era stati trovato anche l’accordo

NOTIZIE PIÙ LETTE

NOTIZIE PIÙ COMMENTATE
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con la proprietà di quest’ultima, ma non venne mai stipulata la relativa

convenzione, anche perché la società, nel 2012, presentò richiesta di

procedura di concordato preventivo davanti al Tribunale di Lecco.

Motivo per cui il Consorzio di boni ca ha deciso di acquistare la cava,

evitando che  nisse nelle mani di qualcuno che avesse poi,

legittimamente, altri interessi sull’area.

Leggi anche:  Abio Treviglio nuovo corso per volontari in pediatria

 

Tag: asta , bacino idrico , cava , consorzio di bonifica , pontirolo , treviglio
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Giornata di sopralluoghi oggi sul cantiere per la realizzazione delle casse di

espansione e del parco urbano sul T. Mensola a Firenze progettato e condotto dal

Consorzio di Bonifica 3 Medio Valdarno sulla base di un accordo con Regione

Toscana e Comune di Firenze. Insieme al presidente del Consorzio Marco Bottino

presenti il Sindaco Dario Nardella e l’Assessore all’Ambiente Alessia Bettini del

Comune di Firenze, il Presidente Michele Pierguidi, consiglieri e cittadini del

Quartiere 2, il referente della Struttura di Missione presso la Presidenza del Consiglio

ItaliaSicura Mauro Grassi e l’Assessore alla Difesa del Suolo della Regione Toscana

Federica Fratoni.

Un’opera idraulica strategica finanziata, come ricordato da Mauro Grassi, grazie al

piano per la messa in sicurezza delle città metropolitane della Struttura di Missione

della Presidenza del Consiglio Italiasicura per 10 milioni e per altri 5 dalla Regione

Toscana, come ricordato da Federica Fratoni, ed affidata con una convenzione di cui

fa parte anche il Comune di Firenze alla progettazione ed attuazione a cura del

Consorzio di Bonifica 3 Medio Valdarno che - ha sottolineato il Presidente Marco

Bottino – ha saputo progettare, mettere a gara e avviare i lavori in tempi davvero

record e che sta procedendo spedito verso l’obiettivo di concludere tutto entro la

primavera 2019.

Il risultato interesserà una superficie complessiva di 18 ettari, per uno sviluppo lineare

di 1,4 km, un totale di oltre 250 mila mc di acque di piena invasabili grazie a diverse

sistemazioni idrauliche: una prima area di laminazione “D’Annunzio”, una cassa di

espansione “Torre”, una cassa di espansione “Guarlone”, il collegamento idraulico

Torre-Guarlone e diverse opere di difesa (muri, argini, etc.) per una maggiore

sicurezza e riqualificazione di un torrente all’apparenza piccolo e di scarsa portata

ma in realtà pericoloso, anche in anni recenti tra il 1991 e 1993 come dimostrano le

mappe di allagabilità dell’area.

Gli intervenuti hanno convenuto tutti sul fatto che il riassetto idraulico del torrente

Mensola, con la realizzazione di tre aree di espansione e di nuove arginature, ha un

duplice obbiettivo: da un lato la messa in sicurezza e la riduzione del rischio idraulico

di un territorio che in più occasioni ha manifestato la propria fragilità; dall'altro, quella

di valorizzare i caratteri ambientali e paesaggistici di una tra le più pregiate aree

verdi di Firenze, creando al contempo il secondo parco urbano della città e un nuovo

punto di accesso all'Anpil del Torrente Mensola con sistemazioni di rifinitura che

saranno discusse e partecipate in prossimi occasioni di incontro con la cittadinanza.
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Notizie Cosa fare in Città

Riserve idriche: serve un nuovo approccio culturale e un impegno comune
Grande successo per il convegno "Il valore dell’acqua: coltiviamo insieme il nostro futuro", organizzato dal Consorzio di Bonifica di Piacenza e

dalla Facoltà di Scienze agrarie, alimentari e ambientali all'Università Cattolica

Economia

     

Giuseppe Romagnoli
13 febbraio 2018 19:18

Per le riserve idriche è necessaria una pianificazione di lungo periodo, adeguare la rete idrica e riutilizzare l’acqua per

l’agricoltura, ma soprattutto è indispensabile un cambiamento culturale che coinvolga tutta la società. A Piacenza,

territorio virtuoso in una regione che lo è altrettanto, vanno realizzate alcune fondamentali infrastrutture a cominciare

dalla traversa di Mirafiori fino a una diga in Valnure. Intanto, come ha annunciato l’assessore all’ambiente Paola Gazzolo:

«E' stato rinnovato per quattro anni l’accordo con la Liguria per il rilascio del Brugneto e inoltre verrà ricalcolato,

all’interno del nuovo piano di aggiornamento acque, con un lavoro congiunto e partecipato dei territori, il nuovo limite per

il MDV (minimo deflusso vitale). Ci sono poi i finanziamenti del Governo di 50 milioni l’anno per cinque anni,con priorità

ai territori che hanno risentito dell’emergenza idrica». Grande successo per il convegno "Il valore dell’acqua: coltiviamo

insieme il nostro futuro", organizzato dal Consorzio di Bonifica di Piacenza e dalla Facoltà di Scienze agrarie, alimentari e

ambientali all'Università Cattolica.

«Per il piano acque - ha ribadito la Gazzolo - è necessario puntare sul risparmio che è prima di tutto in fatto culturale, le

falde vanno ricaricate e gli stoccaggi vanno aumentati. E’ già stato attivato un tavolo con Enel per massimizzare la

funzionalità delle dighe, ma c’è la necessità di individuare nuovi invasi e le loro dimensioni». Parole chiare ed univoche

anche dall’assessore regionale all’Agricoltura Simona Caselli: «Sono stanca di sentire attribuire responsabilità alla Regione

che è riuscita a salvare la stagione del pomodoro perché siamo riusciti ad ottenere il riconoscimento dello stato di

emergenza già a giugno, mentre altre Regioni si sono attivate in agosto».

E contro i detrattori, ha elogiato il lavoro svolto dai Consorzi di Bonifica, affermando che «sono fondamentali, senza di loro

non saremmo riusciti a superare la scorsa estate». Ma per affrontare in modo esaustivo il tema del risparmio della risorsa

idrica a parere della Caselli «serve un approccio olistico, ossia multifunzionale e sinergico. La nostra Regione è la migliore

in Europa per il risparmio, secondi nel mondo solo ad Israele. Ma occorre essere compatti di fronte all’Europa per far

riconoscere le peculiarità produttive dei diversi territori». E per gli invasi ha fatto presente che «la scorsa estate, a causa

della scarsissima pioggia caduta, una diga non avrebbe avuto effetto. Prima bisogna individuare le dighe da costruire, poi

sarà più facile realizzarle. Intanto l’agenzia europea del clima verrà a Bologna e con l’agricoltura di precisione i problemi

irrigui cambieranno molto. Questo è il futuro».

Il convegno è stato aperto da Sandro Nanni Responsabile Sala Operativa Meteo Arpae Emilia Romagna: «L'estate 2017 sarà

Un momento del convegno
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ricordata per l’eccezionale fenomeno siccitoso che ha interessato anche Piacenza. La scarsità di precipitazioni

pluviometriche e nevose, rilevata già a partire dall’autunno 2016, ha determinato una carenza sostanziale della risorsa

idrica, con gravi conseguenze per l’ambiente e il comparto agroalimentare. Nell’ottobre 2016 al maggio 2017 sono caduti

298 mm, il 50% in meno rispetto al periodo precedente; quest’estate il 30% in meno; il 2017 registra il peggior bilancio

idroclimatico dal 196». Insomma a parere di Nanni, pur nell’incertezza di dover stilare previsioni a medio e lungo termine,

c’è da aspettarsi, da qui al 2050, estati sempre più calde ed aumento di fenomeni estremi. Il preside della Facoltà di

Scienze agrarie, alimentari ed ambientali Marco Trevisan ha spiegato che «l’acqua è una risorsa rinnovabile, ma limitata»,

solo il 3% è dolce e solo l’1% è facilmente accessibile. Quella dolce è concentrata ai Poli, il 30 nelle falde, il 3% è quella

disponibile. Ha confermato l’effetto serra, la diminuzione delle precipitazioni e l’aumento delle temperature e quindi

dell’evaporazione. I 2/3 dei ghiacciai europei si sono ritirati, 250 miliardi di Ton, dal 205 al 2009 si sono sciolte,

aumentano i fenomeni temporaleschi violenti. Ed ha auspicato nuovi sistemi di irrigazione che servono anche per

aumentare le falde, «ma le dighe - ha affermato - sono cruciali».

Per Matteo Scaglioni responsabile Water management di Terrepadane «il problema acqua è di tutta la società civile. Ogni

coltivazione ha bisogno di una specifica quantità d’acqua». Ha trattato poi delle diverse tipologie di irrigazione, per

esaminare le più recenti, quella a goccia e la subirrigazione «che offre grandi vantaggi come una durata ventennale, la

versatilità per molte colture, il risparmio idrico, la riduzione dell’erosione. Ed oggi anche il sistema satellitare con

l’agricoltura di precisione è alleato fondamentale per risparmiare acqua ed ottenere produzioni di qualità. Terrepadane è

pronta ad accettare le sfide».

Adalgisa Torselli di Arpae ha trattato della complessa normativa relativa all’acqua: «Oggi è di pertinenza della Regione, si

sta predisponendo una nuova normativa che concerne anche il MDV». Nella successiva tavola rotonda il presidente del

Consorzio di bonifica Fausto Zermani ha detto che «il 2017 ci ha aperto gli occhi facendoci ulteriormente comprendere che

l’acqua va trattenuta ed è nostro dovere renderla fruibile. Dobbiamo guardare all’ambiente ma anche alla prosperità della

nostra società».

E sulla necessità di stoccare hanno convenuto i partecipanti. Per Filippo Gasparini presidente di Confindustria «la strada è

segnata. Dobbiamo tornare ai nostri valori con equilibrio e buonsenso, dando alle imprese la possibilità di ridistribuire il

reddito». Per Marco Crotti presidente di Coldiretti «nel 2017 si è sanato il conflitto tra agricoltura e ambiente: è stato infatti

evidente che le dighe non servono solo agli agricoltori, ma anche ai cittadini. Mignano docet. E’ necessario realizzare subito

la traversa di Mirafiori e va realizzata una nuova diga in Valnure». Sono seguiti gli interventi, oltre che della Gazzolo e della

Caselli, di Vincenzo Tabaglio della Cattolica, del presidente della Cia Franco Boeri e di Claudio Piva dell’Ordine dei dottori

agronomi. Ha moderato l’incontro la giornalista Paola Romanini.

 Gallery
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Oasi di Ca’ di Mezzo,
la giornata mondiale
delle zone umide
L'evento è stato organizzato dal Circolo di Legambiente della

Home Abbonamenti Chi siamo Comunicazione Eventi Formazione Sfoglia i periodici
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Saccisica e ha avuto come suo centro l'area di fitodepurazione
delle acque

PUBBLICATO IL: 13/02/2018

di Federica Cattaneo e Paola Fontana
(Circolo e Centro di educazione ambientale di Legambiente
della Saccisica)

Una splendida giornata di sole ha allietato l’evento organizzato
presso l’area di fitodepurazione delle acque a Ca’ di Mezzo
(Codevigo-Pd), per diffondere la conoscenza e sottolineare
l’importanza delle zone umide anche di quelle minori come
appunto l’Oasi di Ca’ di Mezzo, un bacino di circa 30 ettari di
estensione, per la fitodepurazione delle acque scolanti nella
laguna di Venezia, creato dalla Regione Veneto col Consorzio
di Bonifica Adige Euganeo. Il Circolo Legambiente della
Saccisica la gestisce per visite ed attività didattiche dal 2001.
La fitodepurazione è un processo biologico nel corso del quale
le piante utilizzano i batteri che stanno sulle radici per togliere
la metà dell’azoto, del fosforo e dei solidi sospesi prima che le
acque, in questo caso quelle del canale Altopiano, siano
immesse nella laguna di Venezia.

Quest’area, realizzata nel 2000, in questi anni si è arricchita dal

SFOGLIA IL BIMESTRALE
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Autore: redazione
La testata è nata nel 1978 con il nome di Ecologia

punto di vista floristico e faunistico. Oggi si possono osservare
molte specie di anatidi, ardeidi, trampolieri, rapaci e svassi
presenti durante tutto l’anno. Pur non essendo una zona
umida molto grande è diventata luogo importante per alcune
specie migratorie come l’airone rosso che annualmente, in
primavera, torna dall’Africa per nidificare qui.

E’ stato dunque organizzato un incontro con Nicola Novarini,
Ricercatore della sezione erpetologica del Museo di Storia
Naturale di Venezia sul tema “Anfibi e rettili del Veneto,
monitoraggio e conservazione”. Nel piccolo centro visite erano
presenti una trentina di persone molto interessate a
conoscere quali anfibi e rettili sono tuttora presenti nel nostro
territorio e quali fattori ne riducono sempre più la presenza:
l’inquinamento dell’acqua, l’aumento della rete stradale, la
presenza di specie alloctone. Il Museo di Storia Naturale di
Venezia sta effettuando un monitoraggio per aggiornare i dati
relativi al livello di conservazione delle varie specie di anfibi e
rettili sul territorio e collabora con l’ufficio della Regione
Veneto che si occupa di Natura 2000, per realizzare un
database completo. Questo permetterà di ottenere una
adeguata conoscenza del livello di conservazione delle varie
specie sul territorio e di strutturare delle azioni effettive da
effettuare per la conservazione delle singole specie. Grande
entusiasmo si è manifestato tra i presenti sulla proposta di
contribuire come cittadini al monitoraggio inviando foto e dati
del luogo di avvistamento, al sito del museo
(http://msn.visitmuve.it/) La mattinata si è conclusa con la
visita guidata dell’area ed un aperitivo.

Intenzione degli organizzatori è stata anche quella di
coinvolgere altri volontari alla gestione di questo sito. Si
chiederà loro di essere presenti alle aperture domenicali del
centro visite, da settembre a luglio e di collaborare alle attività
di pulizia e sistemazione dell’area, in alcune giornate dell’anno.
L’area è sempre fruibile, ad ingresso gratuito, per passeggiate
e picnic.

Per visite guidate si può contattare il Circolo:
ceapiove@libero.it

Parole chiave

EVENTI
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Scenari futuri

“Il valore dell’acqua”, un
convegno per la gestione della
risorsa più preziosa

CONDIVIDI             INVIA LA NOTIZIA

13 febbraio 2018

Sala Piana dell’Università Cattolica di Piacenza gremita per un convegno
dedicato alla risorsa più importante, non solo per l’uomo ma anche per
l’agricoltura: l’acqua. Esperienze di estrema siccità come quella dell’estate scorsa
sono la leva per mettere in campo tutte le risorse disponibili – tecniche,
economiche e specialistiche – per affrontare un problema che rischia di passare
dall’emergenza alla normalità.

Per cercare di dare risposte e soluzioni, a breve e soprattutto a lungi termine,
Consorzio di bonifica e Università Cattolica di Piacenza hanno organizzato il
convegno “Il valore dell’acqua, Coltiviamo insieme il nostro futuro”.

Un convegno e una tavola rotonda multidisciplinari, che affronta impatti della
meteorologia, tecniche di captazione e raccolta dell’acqua, coltivazioni e tecniche
agrarie per non sprecare un bene indispensabile alla vita.

Newsletter di Liberta.it
E' disponibile la newsletter di Libertà!

Per voi la possibilità di ricevere i nostri contenuti del giorno direttamente nella vostra casella e-mail.

Iscrivetevi subito!
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di Redazione - 13 febbraio 2018 - 10:30   

Più informazioni
su

 coldiretti piacenza  consorzio di boni ca  il valore dell'acqua
  piacenza

ECONOMIA E LAVORO

Il valore dell’acqua: “Necessaria
una nuova diga a Piacenza” foto

  Commenta   Stampa   Invia notizia

Più volte invocata, questa volta la sua realizzazione potrebbe essere più
vicina. La necessità di dotare la provincia di Piacenza di una nuova diga è
stata sollecitata a più voci, durante il convegno “Il valore dell’acqua:
coltiviamo insieme il nostro futuro” tenutosi all’Università Cattolica di
Piacenza.

I promotori dell’incontro il Consorzio di Bonifica di Piacenza e la Facoltà di
Scienze agrarie, alimentari e ambientali dell’ateneo di San Lazzaro.

L’emergenza idrica affrontata dalla nostra provincia e da tutta la Regione,
la scorsa estate, ha offerto nuovi spunti di discussione riguardo al
risparmio idrico e all’efficientamento dell’utilizzo della risorsa acqua.

“Con i cambiamenti climatici dovuti all’effetto serra aumenteranno le
temperature e diminuiranno le precipitazioni, con una riduzione della
portata dei fiumi. Il riscaldamento globale si intensifica il ciclo dell’acqua:
evapora più velocemente e si condensa più velocemente, dando vita a
eventi estremi”, osserva Marco Trevisan, preside della Facoltà di Agraria in
Cattolica. Per “eventi estremi” vanno intesi quelli che, con una
semplificazione giornalistica, vengono erroneamente definiti ‘bombe

PIÙ POPOLARI PHOTOGALLERY VIDEO
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celebra i salumi Dop piacentini
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d’acqua’. 

Quali azioni adottare, dunque? “Azioni di adattamento sinergiche con
quelle di mitigazione”.

“Risultano quindi cruciali questi interventi: dobbiamo raccogliere acqua
piovana, sì alle dighe perché aiutano a ridurre gli effetti delle piene. Qui a
Piacenza i problemi maggiori si sono verificati lungo Il Nure, durante
l’alluvione 2015, valle in cui non è presente nessuna diga” osserva Trevisan.
Il professore sottolinea inoltre la necessità di tutelare le falde acquifere, ad
esempio a chi contesta la modalità di irrigazione “per allagamento” fa
notare che questo consente di ricaricare le falde, “le nostre dighe naturali”.
Procedimento di assorbimento che viene ostacolato anche dalla
cementificazione dei canali.

La siccità dello scorso anno, osserva Marco Crotti, presidente Coldiretti
Piacenza, ha rappresentato, nella sfortuna del momento l’opportunità di
affrontare temi sempre rimandati. “Si è sanato il conflitto tra agricoltura e
ambiente – osserva Crotti – perché è apparso evidente come le dighe non
servano solo a noi agricoltori, ma anche ai cittadini. Un esempio lo
abbiamo avuto con la diga di Mignano e il suo aiuto dato in Valdarda
questa estate. E’ un tema culturale, e come tale va affrontato”.

“Penso sia necessario realizzare velocemente la traversa di Mirafiori –
conclude Crotti – ne abbiamo bisogno sia per l’agricoltura che per
l’ambiente. Poi va realizzata una nuova diga, e la Valnure è l’ideale”.

L’assessore regionale Simona Caselli dice di essere stanca di sentir
attribuire delle responsabilità alla Regione. “Se siamo riusciti a salvare la
stagione del pomodoro, la scorsa estate, è perché siamo riusciti ad
ottenere il riconoscimento dello stato di emergenza in giugno. Altre
Regioni si sono attivate in agosto” dice l’assessore, che elogia il lavoro
svolto dai Consorzi di Bonifica. “Sono fondamentali, senza di loro non
saremmo riusciti a superare la scorsa estate”.

Come affrontare il tema della risparmio della risorsa idrica? Per Caselli
l’approccio migliore è quello olistico, ossia su più fronti. La virtuosità della
Regione Emilia Romagna è già stata riconosciuta, “siamo i secondi per
risparmio idrico, dopo Israele”. Ma occorre fare fronte comune all’Ue per
far riconoscere le peculiarità del territorio, e sul fronte degli invasi da un

Meteo: sole, ma
temperature giù e gelate
previsioni

CRONACA

 Condividi   Commenta

2 / 3

Data

Pagina

Foglio

13-02-2018

C
o
d
ic

e
 a

b
b
o
n
a
m

e
n
to

:

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 34



lato fa presente che “la scorsa estate, con la scarsa pioggia caduta, una diga
non avrebbe avuto effetti”, dall’altro osserva che “prima vengono
individuate le dighe da realizzare, più sarà facile realizzarli”.

“Se l’acqua ha un valore pubblico, non fare il possibile per riuscire a
trattenerla, ed impedirne lo spreco, è un danno pubblico” sottolinea Fausto
Zermani, presidente del Consorzio di Bonifica di Piacenza. Ora la palla
passa alla politica. “Il nostro è un territorio virtuoso, è stato riconosciuto
dall’assessore Caselli. Sappiamo che la coperta è più piccola dei buchi che
dovrà coprire e siamo consapevoli di essere partiti in ritardo”.

ACQUA, CROTTI: “NEL PIACENTINO VANNO REALIZZATE LA TRAVERSA
DI MIRAFIORI E UN NUOVO INVASO” – La nota Coldiretti

In buona parte l’economia di Piacenza vive – ha affermato il presidente
provinciale di Coldiretti Marco Crotti – intorno alla produzione di
pomodoro e il pomodoro, così come le altre produzioni, ha fortemente
bisogno di acqua. Lo scorso anno noi lo abbiamo capito davvero,
trovandoci a fronteggiare la siccità, che era gravissima ed era reale, con le
nostre dighe rimaste vuote.

In termini mediatici – ha sottolineato Crotti –  la siccità così devastante
nel 2017 ci ha consentito di creare l’emergenza e noi abbiamo sollevato un
problema, che comunque rappresenta una criticità da anni: la mancanza di
acqua, le nostre richieste di deroga al deflusso minimo vitale e il conflitto
tra agricoltura e ambiente. L’anno scorso nella disgrazia, l’emergenza ha in
parte sedato proprio questo storico conflitto e lo ha fatto quando in uno dei
confronti più tesi avvenuti in Prefettura tra i comuni della Val d ‘Arda, il
Consorzio di Bonifica e le associazioni degli agricoltori, è stato messo in
luce come la diga di Mignano, nata per finalità irrigue, era fondamentale
per dare da bere ai cittadini di otto comuni della vallata.

Dobbiamo quindi essere consapevoli che l’acqua non è solo un problema
del mondo agricolo, ma di tutti. Significa che dighe e invasi sono a
beneficio dell’intera collettività. Gli agricoltori fanno grossi sforzi anche
in termini economici per risparmiare le risorse idriche, sono
continuamente esposti a costi e rischi, che il mercato in buona parte non
riconosce.

LE PROPOSTE DI COLDIRETTI

Credo – ha concluso Crotti –  che nel Piacentino ci sia davvero la
necessità di realizzare in tempi brevi la traversa di Mirafiori (Rivergaro),
opera di cui si parla da troppi anni e che è necessaria per esigenze agricole
e ambientali. Abbiamo bisogno anche di un nuovo invaso, in Val Nure,
l’unica a non averne. Questi due interventi rappresenterebbero
un’importante ricchezza per il territorio.

L’INTERVENTO DI GIAMPAOLO MALOBERTI – CONSORZIO CARNE CHE
PIACE

“La traversa di Sant’Agata deve, ripeto deve, avere la stessa priorità di quella
di Mirafiori. O siamo figli di un dio minore? Allibito”. E’ il lapidario
commento di Giampaolo Maloberti, presidente Consorzio La Carne che
Piace, a margine del convegno di stamattina.
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